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退休干部周万立被丹东街道聘为“老娘舅”后，
化解过多件陈年积案，今年5 月他的工作室被宁波
市总工会正式命名为“老周工作室”。

8 月 19 日，象山县丹东街道陆家村陆永照、史
济芬夫妇来到街道“老周工作室”，送来一面绣有

“春风化雨润心田，三代冤结一朝解”的大红锦旗，
感谢“老娘舅”周万立及同事煞费苦心帮他们化解
两桩结冤数十年的“头痛”案。

□记者 吴震宁 通讯员 陈斌国

近70年的矛盾先解
1950年土改的时候，陆永照母亲与老陆母亲

都是无房户，分得政府没收来的几间偏房，比邻而
居，间屋相连逼仄。西头的陆永照家进出要经过东
头老陆厨房间，提粪桶、挑猪栏臭气熏熏。老陆母亲
言语打撞，很快与陆永照母亲打起架来。村干部调
解时直摇头，只得动员北邻让出一条宽1.5米共走
通道。事虽暂时平息，但两家门对门，脚碰脚，余恨
难消就形同陌路了。

近些年，一波未平，一波又起。东邻老陆媳妇出
租房屋，租客经常进出陆永照家共用过道，过道仅
宽1.5米，东厨房、西客厅，人员嘈杂不安全，租客又
堆占里首的公共小天井。陆永照与东邻理论，对方
本来就有郁气，火星一碰就又吵成一团。

调查到此，周万立深感此事复杂棘手。初次接
触老陆与陆永照，双方针尖对麦芒，想一两次调解
好显然不现实。于是，周万立决定先找他俩单独交
心。

由于两家子女都已在外面置房，多数对上辈纠
纷早已淡漠，周万立就找来双方子女、亲属做“和梢
头”。眼见时机差不多成熟了，就把双方约到一起开
始谈心劝导。

见双方心平气和了下来，周万立就趁热打铁，
当场立据：考虑历史原因，通道仍共用，但权属归陆
永照，且此通道只限老陆家人走，租客不得使用；里
首小天井，原属陆永照、其弟小陆和老陆3家，现在
小陆房屋已转让，陆永照应占三分之二。双方签字，
70年冤结成功化解。

兄弟俩握手言和
接着，周万立马不停蹄，着手调解陆永照与其

弟小陆的纠纷案。
周万立了解到，上世纪80年代初，陆永照与弟

弟小陆都成年了，因住房紧张，兄弟俩曾为家务事
较过劲，互不相让。当时南面开辟了一条公共的横
路，小陆扩建房屋时，自行处理掉了北面通道，改走
南面过道，并安装大门。因是公用门道，东邻老陆曾
出资100元。

1986年，小陆因城里购房，暗与旁邻谈妥，卖
掉了他的两间正房，仅留东首一间小屋出租，承诺
这间小屋改门朝南，不走房前通道。当时陆父尚在，
陆永照见兄弟不打招呼卖老房，心里就已经不爽。
后来旁邻因故将这两间房屋转让给陆永照。小陆得
知后，不改出租小屋门的朝向，反又将一间正房的
通道砌上围墙，据为己有，由此加剧了兄弟间的矛
盾，当时甚至打得头破血流。

了解清楚原委后，周万立找两人谈心时，打起
“兄弟亲情牌”，跟他们一起回忆父母在时，一家人
相亲相爱的点滴往事。聊着聊着就触及了两人的内
心，两个老爷们也都眼圈发红。周万立瞅准时机，帮
助他俩立下协议：小陆承认正房通道权属陆永照；
陆永照高姿态，答应通道双方合用。签完字，周万立
建议：兄弟俩握手言和。哪知两兄弟拥抱在了一起，
泪眼唏嘘，前嫌冰释。

三代冤结 一朝化解
“老娘舅”周万立是怎么做到的？

记者随后来到社区了解情况，社区负责人
俞书记向记者说明情况。

俞书记表示，今年3月份合同到期之后，
他们在积极协调各方的诉求，但是由于各种原
因一直没达成一致意见。

“作为中间人，我们的压力也很大。一方面
是业主的诉求，另一方面是物业公司的实际困
难。社区也是疲于奔命，一直在积极协调和沟
通。”俞书记告诉记者，头一天晚上，她还和镇
里的领导为了这个事情讨论到很晚。

俞书记表示，现在镇里的态度很明确，物
业公司如果确实存在不作为的情况，要严肃处
理，也不排除更换法人代表的可能性。对于业
主的诉求，也在积极回应。但是俞书记认为，业
委会委托第三方的机构来进行投票的工作，其

中存在一些不规范的地方。“比如两次提交的
结果，其中就有十几票的差别，因此有人对此
提出质疑，要求查看原始数据和记录。”俞书记
认为，这个要求也是合理的，希望业委会能够
尽快提交书面的数据变更说明，也要让有质疑
的业主能够了解其中的全过程。

“目前投票结果已经出来了，我们要尊重
这个结果。但是在新物业到来之前，一切还是
要以稳定为主，要做到平稳过渡。不能出现物
业管理的真空状态，不然最后受伤的还是全体
业主。”俞书记明确表示，目前相关部门和领导
已经密切关注小区的物业变更状况，他们也将
积极协调各方，力争尽快解决目前的问题，恢
复小区的正常状态。

事态下一步如何发展，本报将持续关注。

社区负责人：下一步将有具体措施

设施破旧、绿植损坏、建筑垃圾随意抛弃……

隐学山庄业主要求物业“辞职”
设施破旧、绿植损坏、建筑垃圾随意抛弃……

隐学山庄业主要求物业“辞职”

隐学山庄位于东钱湖，有近 20 年历史，周围水系环绕，环境优美，颇有隐逸之
风。最近，为了小区物业的去留，全体业主开展了一次投票，结果超过半数的业主同
意更换物业，但是相关部门却不认同这个结果，双方就此争执不下。

□记者 毛雷君

据悉，目前这个小区的物业是万金物业，
于2013年进入该小区，但是合同已经于2019
年3月底到期。为此，不少业主表示要更换物
业，而这个诉求也获得了业委会的支持。

很多业主在本地论坛发帖吐槽物业的不
作为，并且罗列了其“数宗罪”：管理混乱、门禁
长期缺失、外来车辆随意停放、失窃案频发、各
类景观破损、设施破旧不堪、绿植损坏没更替、
建筑垃圾及废弃物随意抛弃……

8月20上午，记者进行实地查看，发现业
主反映的问题确实存在，不少地方的垃圾长久
没有清理，小区虽然绿化率很高，但是很多地
方明显没有修剪，植物野蛮生长。不少小区内

的道路也出现破损，小区景观水系处于不通畅
的状态，在炎炎夏日，散发出刺鼻的味道。虽然
小区总体环境不错，但是在很多细节上确实存
在不少问题。

业主委员会成员储女士告诉记者，由于
门禁缺失，很多非小区的人员和车辆随意进
出，存在很多问题。“半夜经常有大型工程车
进出，不但噪音大，而且存在安全隐患，一旦
停车，就会堵塞小区道路。”储女士还说，每到
夏天，总有人开车进入小区，穿着泳衣直接下
到东钱湖里，把这里当成开放式公共泳池，而
物业也没有及时劝阻，万一发生事故，后果不
堪设想。

业主吐槽：这个物业不合格，要换

记者了解到，为了物业的问题，业委会成
员也是四处奔波，最终协商无果，只好发动全
体业主进行投票，决定物业的去留。

储女士告诉记者，目前小区一共有1120
户业主，700多户参与投票，其中明确支持更
换现有物业的为301户，要求维持现状的为
284户，而114户业主选择“从多原则”，还有
几个业主选择弃权。如此统计下来，支持更换
物业的业主达到415户，超过了所有投票业主
的一半以上。

“我们不在乎哪个物业来进行小区管理，
主要现在的万金物业实在太不像话了。”储女
士向记者吐槽道，“合同到期的时候，我们业委

会就向万金物业提出不再续约的问题，希望由
新公司接手，但是他们却一直置之不理，对我
们提出的小区环境改善问题也一直没有回复。
我们忍无可忍，才发起这个全体业主的投票活
动，希望通过合法程序把物业换掉。”储女士
说，由于万金物业属于镇直属企业，对于业主
的诉求一直没有正面回应，让很多业主感到失
望。

业主代表还出示了一份书面文件，显示相
关部门同意，只要有超过投票半数的业主和超
过半数面积这两个条件，就同意更换物业。但
是投票结果出来后，万金物业却质疑投票结
果，否认之前的承诺。

投票结果：过半数业主要求更换物业
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